



「過ちは繰返しませぬから」

校長 鈴木 優介

「ノーモア ウォー！ ノーモア ヒバクシャ！」

2024年のノーベル平和賞は、被爆者の立場から核兵器廃絶を訴えてきた日本原水爆被害者団体協議会（日本被団協）が受賞することになりました。長年にわたる草の根の運動で、核兵器のない世界を実現するために努力し、核兵器が二度と使われてはならないと証言を行ってきたことが、選考委員会に高く評価されました。世界で核の脅威が高まりつつある中、日本被団協が受賞したことは、国際社会に大きな警鐘を鳴らし、強いメッセージを伝えることになったのではないのでしょうか。

学校では「平和教育」を通して、戦争の悲惨さと平和の尊さについて、子供たちが学べる機会を設けています。国語の教科書には、戦争の時代を扱った『ちいちゃんのかげおくり』（3年）や『一つの花』（4年）、『たずねびと』（5年）が載っています。国語だけでなく、戦争を題材にした本の読み聞かせや並行読書等も効果的に行いながら、当時の歴史的背景や戦火の激しさについて、子供たちは少しずつ知識を増やし、理解を深めています。また、10月末、中学年の子供たちを対象に、『私たちの住むまちにあった戦争』というテーマで地域の方に戦争講話をしていただきました。ニュース番組で報じられることの多い戦争が、身近な地域でも悲しい現実として起きていたこと知り、子供たちは驚きを隠せない様子でした。

さらには、6年生になると社会科の授業で歴史について学習します。1学期の社会科見学で訪れた「昭和館」での学習も、まさにそのひとつです。戦争当時の貴重な展示資料を、子供たちは真剣に見つめながら、思ったことをつぶやいたり、メモに取ったりしていました。今はまだ、戦争について自分から学ぼうとする子は少ないかもしれません。しかし、大事なことは、知らなかったことを知ることであり、関心をもつことです。全てはそこから始まります。だからこそ、学校では様々な「平和教育」を継続的に実施することが大切だと考えます。子供たちが少しずつ歴史の知識を増やし、戦争の悲惨さと平和の尊さについて自分なりに考えることができるように、これからも「平和教育」に力を入れて取り組んでまいります。

さて、唐突ですが、個人的な話になります。ノーベル平和賞の受賞前の時期ではありますが、今年の8月、私は広島市に行きました。もう一度「原爆ドーム」を見てみようと思ったからです。また、「広島平和記念資料館」を再訪し、教師として改めて戦争や原爆について学ぼうと考えました。資料館に展示されている写真や記録、手記等を夢中で読み込んでいるうちに、私は時の経つのを忘れてしまい、結局閉館時刻まで滞在していました。時間にして3時間弱でしょうか、資料館の外に出ると、辺りは既に暗くなっていました。その時、すぐ近くにある原爆死没者慰霊碑に明かりが灯っていることに気が付きました。そこには、次のような誓いの言葉が刻まれていました。

「安らかに眠って下さい 過ちは繰返しませぬから」

今を生きる私たち一人ひとりが、この誓いの言葉を深く心に刻み込み、「過ち」を二度と繰り返さないこと。長い未来を生きる子供たちと一緒に、私自身も考えていきたいと思えます。

今月の行事予定（11月）

1	金	自転車教室(1・2年) 読書月間(始)	16	土	
2	土	東京都教育の日	17	日	
3	日	文化の日	18	月	避難訓練 クラブ活動
4	月	休日	19	火	読書
5	火	読書	20	水	
6	水		21	木	ライブパフォーマンス(昼休み)
7	木	安全指導 なかよし班活動	22	金	
8	金	田無二中出前授業(6年)	23	土	勤労感謝の日
9	土	市民まつり	24	日	
10	日	市民まつり 6年生パレード	25	月	朝会 脊柱検査(5年)9:00~
11	月	朝会 短縄週間(終) 委員会活動	26	火	読書 環境美化活動
12	火	読書 就学時健診	27	水	体育委員会集会(持久走)
13	水	集会委員会集会(ライブパフォーマンス)	28	木	レビュータイム
14	木	レビュータイム	29	金	
15	金		30	土	学校公開(2校時~4校時) 読書月間(終) 学年レク(6年)(1校時) セーフティ教室(2校時(4・5・6年)・3校時(1・2・3年)) 助産師さんによる講演(5・6年)(3校時は児童、4校時は保護者)

10月の行事

音楽会を終えて

音楽科 平井 祐一郎

先日、本校初めての音楽会が無事に開催されました。多くの保護者の方々にお越しいただきありがとうございました。

音楽会では、「音楽でみんなに笑顔をとどけよう」をテーマに練習を頑張ってきました。各学年、個性あふれるプログラムになったのではないかと思います。初めて舞台に立つ子供たちも多く、緊張した面持ちで演奏に臨む姿が見受けられましたが、子供たちの努力が実を結び、素晴らしい演奏や合唱を披露してくれました。

今回の音楽会を通じて、子供たちは音楽の楽しさや仲間と協力をする事の大切さを体感し、笑顔あふれる時間を過ごしました。音楽を通じて、みんなで表現する喜びを学ぶ機会となったと思います。今後も、音楽を通じて子供たちの心を豊かにし、笑顔を届け続けていきたいと考えております。引き続き、保護者の皆様のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

音楽会メモリアル♪

